

Kampf um den ersten Platz

Jedes Jahr wird der Praktische Leistungswettbewerb der deutschen Handwerksjugend ausgetragen. Als Landessieger nahmen Andreas, Matthias, Patrick, Richard und Tobias an der Bundesausscheidung teil.

Jeder von ihnen gehört einem der fünf SHK-Berufe an. Zur Bewältigung ihrer Wettbewerbsaufgabe hatten zwar alle die gleiche Zeitvorgabe von 12 Stunden, benötigten jedoch unterschiedlich lange.

	Gas-/Wasserinstallateur	Heizungs-/Lüftungsbauer	Klempner	Kupferschmied	Kachelofenbauer	196 Punkte	192 Punkte	190 Punkte	186 Punkte	178 Punkte	12 h 00 min	11 h 32 min	11 h 05 min	10 h 45 min	10 h 30 min	
Tobias																
Andreas																
Matthias																
Patrick																
Richard																
12 h 00 min																
11 h 32 min																
11 h 05 min																
10 h 45 min																
10 h 30 min																
196 Punkte																
192 Punkte																
190 Punkte																
186 Punkte																
178 Punkte																

- Die beste Arbeit erhielt 192 Punkte.
- Tobias ist weder Heizungs- und Lüftungsbauer noch Kupferschmied. Er hat für seine Arbeit nicht lange gebraucht.
- Matthias war 27 Minuten schneller als der mit der zweitbesten Punktzahl.
- Patrick hat seine Klempnerarbeit schweißbadend gerade noch geschafft.
- Die beste Bewertung erhielt der Kupferschmied, der für seine Arbeit 10 Stunden 45 Minuten benötigte.
- Richard ist Gas- und Wasserinstallateur.
- Matthias, der mehr Punkte erreichte als Tobias, schnitt trotzdem schlechter ab als Patrick.

Wenn man die Angaben logisch auswertet und in das Raster bei einer zutreffenden Aussage ein „+“ und einer nichtzutreffenden ein „-“ einträgt, lassen sich folgende Fragen beantworten:

- Welchen Beruf hat Tobias gelernt?
- Welche Punktzahl hat jeder der fünf Teilnehmer erreicht?
- Wie heißt der Kupferschmied?
- Wie lange brauchte Richard für seine Wettbewerbsarbeit?

Lösung in der nächsten Ausgabe